



Critica OEA los anuncios triunfales anticipados

Misión de Observación señala que la medida generó confusión entre los mexicanos

LUIS CARLOS RODRÍGUEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

La Misión de Observación Electoral de la Organización de los Estados Americanos (OEA), dio a conocer ayer su informe preliminar sobre las elecciones mexicanas del domingo pasado, en el que expresó su preocupación por los anuncios triunfales anticipados que, dijo, sólo generaron “confusión” en los ciudadanos.

El jefe de la Misión, Heraldo Muñoz Valenzuela, felicitó al país por la exitosa jornada electoral. “Celebramos este momento histórico para México, por primera vez en 200 años, una mujer ocupará la Presidencia de la República”, puntualizó en un video en X.

Sin embargo, el *Informe preliminar de la Misión de Observación Electoral de la OEA en México* lamentó que, minutos después del cierre de urnas en el país, fuerzas políticas y candidaturas salieron a los medios a declararse ganadores aun-

HERALDO MUÑOZ VALENZUELA

Jefe de la Misión de Observación Electoral de la OEA en México

“Celebramos este momento histórico para México, por primera vez en 200 años, una mujer ocupará la Presidencia de la República”

que no había aún resultados oficiales. “Estas acciones minan la certeza del proceso electoral, ya que provocan incertidumbre y confusión en la ciudadanía”, advirtió.

Asimismo, condenó la violencia que se registró en las campañas electorales y que impactó en el proceso democrático. “La misión lamenta y condena enérgicamente los actos de violencia ocurridos durante la campaña electoral dirigidos tanto contra aspirantes, precandidatos/as y candidatos/as, como los actos aislados el día de la elección contra de funcionarios/as de casillas, votantes y el material electoral”.



El jefe de la Misión de Observación Electoral de la OEA en México, Heraldo Muñoz, felicitó la jornada electoral del pasado domingo en el país.

Además, expresó su preocupación por los “efectos inhibitorios que la violencia electoral tiene en la democracia mexicana”.

Subrayó que el asesinato de aspirantes, precandidatos/as, candidatos/as y personas políticas en funciones no sólo es una pérdida irreparable, sino que tiene un impacto en el proceso democrático.

La misión instó a “no normalizar la violencia político-electoral” y reiteró que la pérdida de vidas humanas en circunstancias tan crueles es un recordatorio sombrío de la importancia de preservar la paz y garantizar la seguridad para la consolidación de la democracia.

Entre las recomendaciones, llama a fortalecer la autonomía del INE y de los OPL a través de disposiciones que le garanticen un presupuesto suficiente y la recepción oportuna de los fondos.

Al mismo tiempo, pidió “ajustar el número de boletas electorales para las casillas especiales al número de potenciales electores”, ante la insuficiencia de las mismas, un hecho que se repitió en los consulados donde mexicanos acudieron a votar en el extranjero, lo que generó diversas protestas.

En términos generales, la misión felicitó al pueblo de México por el éxito de la jornada electoral y elogió la “madurez y el compromiso con los principios democráticos” que mostraron los candidatos perdedores, al “aceptar los resultados oficiales una vez publicados por el Instituto Nacional Electoral (INE)”.

La Misión resaltó en particular el profesionalismo y la solidez técnica del INE y del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).